
2 要闻
审稿：黄仁发 责编：周金林 版式：张 凌 总检：魏 谦2020年5月11日 星期一

邵阳日报讯（记者 袁光宇 通讯员
邓星照 朱梅） 5月10日，在中建三局
集团有限公司承建的北京平安C2金融
用地工地，往来穿梭的工作人员不时向
一名戴着眼镜、文质彬彬的邵东伢子挥
手致意。这位邵东伢子，就是被该工地誉
为“‘雷神山’援建英雄”的尹文凯。

2月5日以前，在施工人员达2000人
的北京平安C2金融用地工地，虽然身为
该项目承建方项目部的中层管理人员，但

“尹文凯”这个名字还是显得默默无闻。可
是，自从2月5日逆险而行离开北京奔赴
武汉援建雷神山医院，尤其是5月6日，北
京平安C2金融用地项目部协同开发商北
京金坤丽泽置业有限公司给凯旋的尹文
凯举行盛大的欢迎仪式后，“尹文凯”这个
名字立即成为工地的一面旗帜，一个标
杆，许多不认识尹文凯的工友专门请假来
到工地的物资组，争睹尹文凯风采。

“我只是做了一件千千万万个中国热

血男儿应该做的事，想不到社会却给我这
么多的肯定和这么大的鼓舞！”尹文凯表示。

1988年8月，尹文凯出生在邵东市砂
石镇宗王村禾仙岭组。从湖南生物机电职
业学院毕业后，2014年，尹文凯进入中建
三局集团有限公司工作。繁忙的工作之
余，他选修了湖南大学的工程管理专业并
顺利毕业，迅速成长为公司的一名物资工
程师。在全国踊跃援建武汉火神山医院之
初，尹文凯也曾积极报名，但因故没有成
行。最后，他被选为雷神山医院的建设者。

2020年2月5日，尹文凯抵达武汉雷
神山医院建设工地。作为一名材料管理人
员，他被分配到物资保障组，负责管理现
场施工所需的所有设备、管线、型材等上
百种物资。由于建设现场物资众多，为了
做到了如指掌，尹文凯经常加班加点对物
资进行整理和归位，有时要忙到凌晨三四
时。大付出换来了高效率。每天晚上，他提
前收集每个班组所需的物资计划；第二天

清晨，他把材料准确无误分配到每个班
组。因为有他的密切配合，雷神山医院建
设工地的整个工作链井然有序。有时，哪
里突缺物资，尹文凯就自己一路小跑用肩
膀扛过去。“分分秒秒都是在等待的生命，
我们无法耽搁！”尹文凯说。

中建三局集团有限公司5月2日开
具的一份“情况说明”显示：2月5日至2
月17日，尹文凯在“雷神山”负责物资管
理；2月17日至3月1日，在“火神山”参
与办理结算。也就是说，尹文凯其实是武
汉“两山”建设的参与者。

“3月27日我在武汉结束隔离后，回
老家探亲。4月10日回到北京后，又需按
规隔离14天。所以，直到5月6日‘五一’
小长假后上班第一天，我才赶到原工地
报到。”尹文凯介绍。

邵阳籍“雷神山”援建英雄“照亮”北京工地

邵阳日报讯（记者 袁光宇
通讯员 潘帅成 邓琢玲）“没想
到在家门口就可以经常检查身
体、免费看病，市公安局驻村帮
扶工作队真是太贴心了。”5月8
日下午，邵阳县白仓镇石脚村83
岁的唐大爷来到村卫生室，免费
进行B超等几项身体检查。医生
告诉他未发现身体异常，唐大爷
高兴得合不拢嘴。

5 月 7 日至 8 日，市公安局
驻村帮扶工作队组织的第三批
健康扶贫免费义诊活动走进石
脚村，近百名村民享受到了在家
门口免费看病的便利。

76岁的村民林元珍2017年
因肾结石做过手术。今年初，林
元珍总觉得手术部位有疼痛感，
因为忙于农活没时间去县城检
查身体。这次听说健康扶贫免费
义诊活动来到村里，她一大早就
和邻居一起来排队看病。经过医

生认真检查，她的身体状况较
好，手术部位的疼痛感是劳累所
致。听到医生的诊断，林元珍一
颗悬着的心终于放了下来。

市公安局驻村帮扶工作队一
直把健康扶贫当做一项重点工
作，致力于让贫困群众能够看得
起病、看得好病、看得上病、防得
住病，确保贫困群众健康有人管、
患病有人治、治病能报销、大病有
救助，坚决杜绝因病返贫、因病致
贫。他们先后组织开展送医下乡、
送困难群众进城看病、送健康保
健知识进村民家中等多项健康扶
贫活动，全力提升贫困人口的健
康指数。工作队自2018年3月驻
村以来，共有210余人次的困难群
众享受到了各类健康扶贫红利。

市公安局倾情开展健康扶贫

邵阳日报讯 （记者 伍洁
通讯员 邓皓云）5月8日，湘中
幼儿师范高等专科学校招生就
业指导处处长贺珊刚与应届毕
业生赵文惠进行视频通话，了解
赵文惠在长沙诺贝尔摇篮集团
顶岗入职情况，对她进行技术指
导。这是该校做好毕业生跟踪就
业服务的一项举措。

针对因疫情造成开学时间
不确定、各签约单位用人时间不
确定，给毕业生带来不安情绪的
情况，湘中幼专通过云就业系统
给每名毕业生发放一份通知和
疫情期间告知书，做好学生思想
稳定工作。同时积极联系用人单
位，要求用人单位与已经签订顶
岗入职协议的学生主动联系，做
好解释沟通工作。

疫情期间，许多学生无法按
时前往就业单位，湘中幼专招生

就业指导处主动联系用人单位，
协调好学生延迟入职相关工作，
同时协助用人单位开展线上岗
前知识技能培训。自今年2月开
始，长沙诺贝尔摇篮集团、湖南
华龙幼教集团、洞口鳌头幼儿园
等单位通过线上平台对该校毕
业生进行岗前指导，并通过组织
测试检测听课效果。

受疫情影响，用人单位无
法在线下开招聘会，学校通过
线上线下两种方式帮助毕业生
推荐工作。该校利用“云就业”
平台在3月28日组织了一场网
络招聘会，65 家用人单位提供
653 个就业岗位，共有 540 名学
生参加报名，最终达成求职意
向的 61 人。线下学校组织人员
实地考察全市多家幼儿园，帮
助学生联系工作，目前学生顶
岗入职率已达到80%。

湘中幼专有序推进就业服务

“谢谢你们的关心！昨天乡干部带人
到我家看了屋顶漏水情况，还承诺，只要
天气好，五一假期就动工。”4月30日，北
塔区纪委监委派驻政法委纪检组对区住
建局前期摸排的“廉政风险点”整改进度
进行暗访，陈家桥乡贺井村7组的危房
改造户廖某向督查组反馈了意见并表达
感谢之情。

今年以来，北塔区打出“廉洁单位”创
建“组合拳”，将廉洁单位创建与脱贫攻坚

“护航行动”以及“带着板凳进村”活动紧
密结合。他们通过在扶贫领域开展“廉政
风险点”排查，建立部门“履职尽责监督清
单”，督促一“点”一“单”动态清零制度，以

“点”带面深化全区“廉洁单位”创建活动。
“6 个派驻纪检监察组要督促指导

13 家涉及扶贫领域的职能部门进行廉
政风险点排查。以此为基础，各纪检组对
各职能单位建立履职尽责监督清单，并
督促其将廉政风险清单纳入年度创廉工
作计划，聚焦关键部位和薄弱环节，靶向
精准施策，逐一限时督促整改销号……”
北塔区委常委、纪委书记、监委主任戴求
兵介绍，北塔区纪委监委对区住建局、区
财政局等 13 个涉及扶贫领域的职能部
门建立履职尽责监督清单，共梳理出11
类35个问题，由相关派驻纪检监察组下
发督办函，对相关职能部门作出提示预
警，及时进行督促整改与动态清零。

在各职能部门自查的基础上，北塔区
纪委监委采取班子成员联点督战，并深入
开展“带着板凳进村”活动，下沉一线进一

步摸排各职能部门“廉政风险点”，完善对
各部门的履职尽责监督清单。区纪委监委
8名班子成员带领相关室工作人员，先后
深入有脱贫攻坚任务的陈家桥乡、茶元头
街道、田江街道3个乡办，以及1个省级挂
牌督战村和4个区级督战村，进行深度摸
排。截至目前，已走访58户群众，访谈乡
村干部30人，对发现的11个廉政风险点，
督促立行立改5个，限期整改问题6个。

接下来，该区将在全区 5 个乡（街
道）、53家机关单位、43个村（社区、场）、
10所学校和5家医院全面推行“廉政风
险点”排查与“履职尽责监督清单”动态
清零制度。“坚持问题导向，精准有效施
策，督促指导各创廉单位主动思考、积极
作为，将廉洁单位创建活动打造成为一
项民生工程、惠民举措。”

北塔区：以“点”带面化风险促廉洁
邵阳日报记者 贺旭艳 通讯员 刘 爽 李 薇

公司 2017 年 2 月响应邵阳
市政府招商引资号召进入邵阳发
展，同年取得原湖南省农业委员
会核发的主要农作物种子生产
经营许可证，是一家专业从事杂
交水稻新型细胞质研究、农作物
种子研发及生产经营、种业科技
成果转化平台的种业新星。湖南
粮安科技股份有限公司是以习
近平总书记提出来的“种业是国
家战略性、基础性的核心产业，粮
食是国家安天下、稳民心的主要

命脉”为战略高度组建的现代化
种子科技型企业。公司生产的粮
安香米、野香优莉丝入选第一批

“邵阳红”优质农产品目录。粮安
香米成饭食味，清淡略甜，绵软略
粘，芳香爽口，饭烂表面油光艳
丽，是百姓餐桌上的首选，是日常
生活中做米饭
的佳品。

企业联系
人 ： 曹 瑞
18075127950

“邵阳红”优质农产品品牌入选企业风采——

湖南粮安科技股份有限公司

今年 52 岁的城步苗
族自治县汀坪乡团心寨村
4 组残疾贫困户刘支松，
2014年起，在相关单位的
扶持下，连续 3 年每年种
植 1.2 亩左右高山延季蔬
菜，2016年成功脱贫。2017
年，他发展山羊养殖产业，
目前存栏数达 39 只。预
计，2020年他家仅养羊和
种菜两项收入将达到4万
元以上。图为4月29日，刘
支松在山上放羊。

通讯员 严钦龙
江颖榕 摄影报道

●寻找最美抗疫人

邵阳日报讯 （通讯员
蒋森然） 5月9日，市委常委、
宣传部部长周迎春赴新宁县督
办处理信访问题，调研指导脱贫
攻坚、防汛抗旱、整治农村违法
乱占耕地建房等工作时指出，要
切实提高政治站位，实化细化工
作举措，确保各项工作推进有力
有效。

在信访工作调度会上，周迎
春指出，要高度重视信访案件的
办理办结，把这项工作作为当前
的重要工作抓紧抓实，化被动为
主动；要加大领导力度，实施领
导包案制度，及时办结信访积
案，同时举一反三，全面排查摸
底，建立台账，按照“一月一归
集、一月一调度、一月一交办、一
月一清零”的要求，抓早抓小抓
苗头，确保信访问题解决在基

层，矛盾化解在基层；要严格依
法依规办理，耐心细致做好群众
思想工作、政策解释答复工作。

当天，周迎春还来到万塘乡
高峰水库、金石镇中长村、崀山
镇连山村等地，就脱贫攻坚、防
汛抗旱、整治农村违法乱占耕地
建房等工作进行调研指导。周迎
春指出，要继续抓紧抓实脱贫攻
坚工作，不能有丝毫松懈厌倦，
对梳理查摆出来的问题要切实
抓好整改，实现问题清零；要坚
持以人民为中心的发展思想，建
立完善防汛抗旱预案、全面排查
消除隐患、充分做好备汛工作，
确保安全度汛和人民群众生命
财产安全；要坚持问题导向，切
实破解农村违法乱占耕地建房
问题，建立长效监管机制，有效
规范农村建房，助力乡村振兴。

实化细化工作举措 确保推进有力有效
周迎春到新宁县调研指导信访问题

处理及脱贫攻坚等工作

(上接1版)
创业初期，刘哲面临着资金、产品认

证、市场推广等方面的巨大压力。曾经，
他也有感觉自己撑不下去了的时候。最
终，宝古佬那种霸得蛮的精神让他咬着
牙挺了过来。

坚持创新发展

搞科研出身的刘哲深知科技创新对
万脉医疗的意义。公司成立伊始，他就将
科技创新放在至关重要的位置，每年都
会拿出数百万元投入研发，提升产品科
技含量，改造升级生产技术。

呼吸机电机运转时，会发出噪声。国
内一些厂家受限于技术瓶颈，其产品噪声
水平保持在35分贝左右。2018年，万脉医
疗以此课题进行研发，通过不懈努力，让
自己的呼吸机噪音降至28分贝以下，这
一数值完全可以与欧美一线品牌媲美。

通过近几年的努力，万脉医疗突破
了欧美企业的技术壁垒及垄断，拥有了
众多自主知识产权，自主研发生产出多
款高性能、高质量产品，拿到8项发明专

利、10 项实用新型和外观设计专利、12
项软件著作权、4项省级科技成果。2017
年，万脉医疗被评为国家高新技术企业。

挺进海外市场

万脉医疗高度重视海外市场的拓展。
一直以来，美国、澳大利亚和德国的

相关企业代表着呼吸机生产、研发领域
的世界最高水准。因而，要把国产呼吸机
卖到欧美市场，其难度可想而知。

CE认证标志是制造商进入欧盟市场
的“入场券”。为拿到这张“入场券”，无论是
企业品牌建设上，还是产品质量打造上，万
脉医疗均向国际一线品牌看齐。在申请CE
认证时，万脉医疗自我加压，特意选择了标
准最严、认证难度最大的德国。“我们就是
要以最高的标准，严格要求自己，证明我们
的产品质量是过得硬的。”刘哲说。

通过几年努力，万脉医疗各项指标
均达到申请 CE 认证的有关要求。2016
年，万脉医疗获得ISO国际质量管理体
系认证，2017年拿到企业CE认证标志，
2018 年拿到产品 CE 认证标志，正式获

得进入欧盟市场的“入场券”。
欧盟市场打开后，万脉医疗海外市

场迅速拓展。如今，万脉医疗的产品已经
走进欧美、中东、东南亚及非洲等地区。
今年新冠肺炎疫情发生后，更多的万脉
医疗呼吸机走出国门，投入到抗疫第一
线，为全世界抗击疫情贡献了力量。

企业发展，创新不止。刘哲介绍，今
年万脉医疗决定追加投入，拿出 500 万
元用于科技创新，研发新产品，提升现
有产品性能，做好技术、产品储备，为企
业可持续发展奠定基础。

携邵阳制造挺进海外市场

记者手记

科技创新，不进则退，不快亦是
退。在科技发展日新月异的当下，企
业必须创新不止，做好技术储备，为
未来发展打好提前量，这样才能在
未来的竞争中立于不败之地。令人
欣慰的是，我市以万脉医疗为代表
的一批企业充分意识到了这个问
题，高度重视科技研发、创新，逐步
加大人力、资金投入力度。相信未来
我市会涌现出更多高新技术企业，
通过科技创新实现更大的发展。


